

12.01.2021

Antwort

der Landesregierung

auf die Kleine Anfrage 4762 vom 16. Dezember 2020
der Abgeordneten Sven W. Tritschler und Markus Wagner AfD
Drucksache 17/12175

Nachfrage zur Antwort der Landesregierung (Drs. 17/11591) auf die Kleine Anfrage „Kein Veedel für Rassismus“ in Köln – Bezüge in den Phänomenbereich des Linksextremismus'

Vorbemerkung der Kleinen Anfrage

Die Landesregierung hat in ihrer Antwort auf die im Betreff genannte Anfrage leider keine spezifizierenden Aussagen über die Bezüge der Unterstützerorganisationen für „Kein Veedel für Rassismus“ in den Phänomenbereich des Linksextremismus' getroffen.

Das Bürgerzentrum „Alte Feuerwache“ e.V. ist eine der Unterstützerorganisationen des sogenannten Aktionsbündnisses „Kein Veedel für Rassismus“.

Der Minister des Innern hat die Kleine Anfrage 4762 mit Schreiben vom 12. Januar 2021 namens der Landesregierung beantwortet.

- 1. Wie stuft der Verfassungsschutz das Bürgerzentrum „Alte Feuerwache“ e.V. und seine Vertreter ein? (Wir bitten um Aufschlüsselung nach den gängigen Kategorien Prüffall, Beobachtungsfall und gesichert extremistisch.)***

Das Gebäude „Alte Feuerwache“ hat die Funktion eines soziokulturellen Stadtteilzentrums in Köln und bietet Räumlichkeiten für unterschiedliche Initiativen und Projekte. Dort finden auch Veranstaltungen statt, an denen sich Protagonisten der linksextremistisch-autonomen Szene beteiligen. Insofern wird das Objekt als Anlaufstelle und Treffpunkt dieser Szene vom nordrhein-westfälischen Verfassungsschutz wahrgenommen. Über den Trägerverein „Alte Feuerwache e. V.“ liegen derzeit keine verfassungsschutzrelevanten Erkenntnisse vor.

- 2. In welchem Umfang steuert beziehungsweise beeinflusst das Bürgerzentrum „Alte Feuerwache“ das Bündnis „Kein Veedel für Rassismus“?***

Über eine Einflussnahme des Bürgerzentrum „Alte Feuerwache“ auf die Kampagne „Kein Veedel für Rassismus“ oder dessen Steuerung liegen keine Erkenntnisse vor.

3. Bei welchen Versammlungen/Aktionen des Aktionsbündnisses „Kein Veedel für Rassismus“ haben Vertreter des Bürgerzentrums „Alte Feuerwache“ mitgewirkt?

Über die Mitwirkung von Vertretern des Bürgerzentrum „Alte Feuerwache“ an Veranstaltungen der Kampagne „Kein Veedel für Rassismus“ liegen keine Erkenntnisse vor.